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La necesidad actual del estado de Campeche para sanear su costa tiene su origen en 
la preocupación primaria de la limpieza de su bahía, la cual desde el año 2000 estaba 
considerada en las primeras gestiones por parte de la Secretaría de Ecología. Después se 
conformó el comité para el saneamiento de la bahía que tuvo un receso en sus actividades 
de años, hasta que el año pasado retomó sus sesiones de trabajo. En este escenario se 
conformó el Plan de Manejo Integrado del Agua para el estado de Campeche (promia), 
mismo que a la fecha no ha sido instrumentado. Todos estos antecedentes dejan claro 
que aunque existen insumos para abordar el tema del saneamiento, todos ellos enfocan la 
problemática del saneamiento desde perspectivas diferentes y totalmente desarticuladas 
entre si y de otros instrumentos federales y estatales de gestión. Más aún, como se trata 
de aguas costeras contaminadas por fuentes terrestres de diversa índole, la jurisdicción y 
pertinencia para abordar ese problema recae en numerosas entidades gubernamentales 
que no han coordinado acciones ni armonizado agendas ni políticas públicas. 
Es por todo lo anterior que el área de Manejo de Ecosistemas Costeros de epomex-uac, 
considera importante y adecuado proponer un proyecto de investigación que pueda 
contribuir a solucionar una petición específica de la sociedad campechana. El saneamiento 
de la bahía de la ciudad de San Francisco de Campeche. Se requiere del diseño de un 
programa estratégico que permita a las entidades tomadoras de decisiones: 1) Conocer el 
estado actual de la bahía, b) determinar las mejores estrategias de gestión para abordar 
esta problemática y c) articular coordinadamente a los actores y usuarios de la misma 
bahía en acciones propuestas por políticas públicas enfocadas en el saneamiento de la 
bahía. La propuesta reconoce la dimensión del problema por lo que su aproximación será 
gradual e incremental para dar lugar a la los ajustes que sean necesarios para que se de 
una gestión integral eficiente. 
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